

Orden del día número 174. A las tropas rojas que entran en Ucrania

León Trotsky

30 de noviembre de 1919

(Tomado de L. Trotsky, *Escritos militares*, Tomo 2, Ruedo Ibérico, Vesoul (France), 1976, páginas página 302. Orden del día del Presidente del Consejo Militar Revolucionario de la República y del Comisario del Pueblo de Asuntos Militares y Navales, a las tropas rojas que entran en Ucrania, del 30 de noviembre de 1919, número 174, en la ciudad de Moscú. *A leer en todos los batallones, escuadrones, baterías y comandos.*)

¡Camaradas soldados, comandantes y comisarios!

Llegáis a las fronteras de Ucrania¹. Al derrotar a las bandas de Denikin liberáis de opresores al país hermano.

Ucrania es la tierra de los obreros y de los campesinos trabajadores ucranianos. Sólo ellos tienen derecho a mandar en Ucrania, a dirigirla y edificar en ella una vida nueva.

Al mismo tiempo que asestamos golpes implacables a Denikin y los suyos debemos comportarnos fraternalmente con las masas trabajadoras de Ucrania.

¡Pobre del que utilice las armas para ejercer violencia sobre los trabajadores de la ciudad o la aldea ucranianas! Los obreros y campesinos de Ucrania deben sentirse seguros bajo la protección de nuestras bayonetas.

Tenedlo bien presente: *vuestra tarea no es someter a Ucrania sino liberarla.* Cuando las bandas de Denikin hayan sido batidas hasta el fin, la población trabajadora de la Ucrania liberada decidirá, ella misma, sus relaciones con la Rusia soviética. Estamos convencidos de que el pueblo trabajador ucraniano se pronunciará por la más estrecha unión fraternal con nosotros.

Cumplid vuestro deber, soldados rojos, comandantes y comisarios.

¡Muerte a los agresores y opresores, a los denikinistas, los terratenientes, los capitalistas y los kulaks!

¡Viva el Ejército Rojo!

¡Viva la Ucrania soviética, libre e independiente!

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



germinal_1917@yahoo.es

¹ A continuación de combates encarnizados que se desarrollaron durante meses, Denikin se vio obligado a iniciar la retirada en todo el frente. Sólo alrededor del 1 de diciembre de 1919 fue rota su resistencia, así como sus tentativas por hacer fracasar nuestra operación. Después de estos combates nuestras unidades entraron de nuevo en Ucrania.